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 Heute Abend und heute Nacht geht wieder jene Botschaft um unsere Welt, die fÃ¼r viele Menschen einen ganz besonderen und vertrauten Klang hat. Es ist die Frohe Botschaft der Heiligen Nacht: "FÃ¼rchtet euch nicht, denn ich verkÃ¼nde euch eine groÃŸe Freude, die dem ganzen Volk zuteil werden soll: Heute ist euch in der Stadt Davids der Retter geboren; es ist der Messias, der Herrâ€œ.
Â 
Warum zieht diese Nacht immer noch so an? Warum ist Weihnachten so vielen Menschen so wichtig? Ist es nur eine gewisse Romantik, eine Art Zauber, der Ã¼ber diesem Fest liegt? Aber woher kommt er? Nur aus fernen Kindererinnerungen an den Heiligen Abend, den Christbaum, die Geschenke?
Der tiefere Grund, warum Weihnachten unvermindert anzieht, liegt in dem Geschehen, von dem das Evangelium dieser Heiligen Nacht erzÃ¤hlt. Alle Elemente der Geschichte von Jesu Geburt wirken zusammen, um den ganz eigenen Zauber der Weihnacht auszumachen.
Da ist zuerst der Kontrast zwischen dem groÃŸen Kaiser Augustus und der Geschichte der kleinen Schwangeren aus Nazareth, der Verlobten Josefs, eines verarmten Nachkommens des bedeutenden KÃ¶nigs David. Weil der Kaiser seine Steuern genau erheben will, muss Josef mit seiner hochschwangeren Frau Maria die mÃ¼hsame Reise nach Bethlehem unternehmen, der Geburtsstadt seines Vorfahren David. In Wirklichkeit aber ist der Kaiser in Rom nur ein Werkzeug der PlÃ¤ne Gottes. Das Heil und Wohl der Welt wird nicht vom Kaiser bewirkt, sondern von diesem Kind, das wegen des Kaisers Befehl nicht zu Hause in Nazaret, sondern in Betlehem geboren wird. Nicht der Kaiser, sondern dieses Kind bringt Frieden den Menschen und Gott die Ehre.
Obwohl Josef in Betlehem BÃ¼rgerrecht hat, ist kein Quartier fÃ¼r ihn und seine schwangere Frau zu haben. So wird das Kind, das Maria nun gebiert, in eine armselige Futterkrippe gelegt. Ã„rmer geht es nicht. Der, dem alle Macht im Himmel und auf Erden gehÃ¶rt, wird als Neugeborenes in Windeln gewickelt und in einen Futtertrog gebettet. Der Evangelist Lukas verkÃ¼ndet damit dasselbe, was der Apostel Paulus mit tiefen Worten ausdrÃ¼ckt: â€žEr war Gott gleich, hielt aber nicht daran fest, wie Gott zu sein, sondern er entÃ¤uÃŸerte sich und wurde wie ein Sklave und den Menschen gleichâ€œ (Phil 2,6f). Was in dieser Nacht beginnt, wird seinen HÃ¶hepunkt am Karfreitag erreichen.
Dieser gewaltige Gegensatz zwischen der irdischen Macht des Kaisers und der frei gewÃ¤hlten gÃ¶ttlichen Machtlosigkeit des Kindes von Betlehem ist wohl der tiefste Grund fÃ¼r die stete Anziehungskraft des Weihnachtsfestes. Nie war Gott so nahe wie in diesem Moment. Aber diese NÃ¤he ist nicht aufdringlich. Sie fÃ¼llt nicht die Schlagzeilen und verdrÃ¤ngt nicht die GroÃŸen und MÃ¤chtigen von ihrer Wichtigkeit. Ganz still und unscheinbar ist Gott selber in diese Welt gekommen, als Menschenkind, auf Hilfe angewiesen und doch allen zum Heil.
Und noch etwas trÃ¤gt zur unvergleichlichen Beliebtheit des Weihnachtsfestes bei: Die Hirten auf dem Feld, die in kalter Nacht bei ihrer Herde wachen. Arme sind die ersten Zeugen jenes Gottes, der in der Armut des Kindes von Betlehem zu uns Menschen kommt. Immer schon haben diese Hirten die Herzen berÃ¼hrt, wie sie voll Freude zu dem Neugeborenen eilen.
Und schlieÃŸlich sind da die Engel, die den Hirten die freudige Nachricht bringen und die das "Ehre sei Gott in der HÃ¶he" singen. Die Mutter, das Kind, die Engel â€“ sie alle bilden den wunderbaren Rahmen dieses Festes. Und sie alle bezeugen: Das alles ist fÃ¼r dich, fÃ¼r deinen Frieden und dein GlÃ¼ck geschehen! Heute ist fÃ¼r dich und fÃ¼r mich der Heiland geboren!
Deswegen feiern wir Weihnachten. Deswegen ist uns diese Nacht heilig. Deswegen werden wir jetzt gleich unser Knie beugen und in den Glauben der Kirche einstimmen: â€žFÃ¼r uns Menschen und zu unserem Heil ist er vom Himmel gekommen, hat Fleisch angenommen durch den Heiligen Geist von der Jungfrau Maria und ist Mensch gewordenâ€œ. Dieser Glaube macht diese Nacht zur stillen, heiligen Nacht. Und in diesem Glauben erbitten wir fÃ¼r uns alle gesegnete, gnadenreiche, frohe Weihnachten.
In questa Notte Santa non celebriamo un mito, e neppure unÂ´ideologia: Celebriamo un avvenimento storico, la nascita di GesÃ¹ in un determinato giorno, in un determinato luogo.
LÂ´evangelista Luca nel suo messaggio natalizio mette in risalto: lÂ´annuncio della nascita del Buon Pastore viene recato prima di tutto a un gruppetto di poveri pastori. E il segno che viene dato loro Ã¨ quello della povertÃ  in persona. Un simile messaggio non puÃ² che avere una profonda eco nel loro cuore. Per essi, la parola che il Signore ha fatto loro conoscere Ã¨ sicuramente qualcosa di reale, un avvenimento. Accorrono quindi senza indugio e trovano ciÃ² che il loro desiderio cercava: non la ricchezza e la potenza, ma il bambino, la realtÃ  del segno che era stato dato a loro. E questo basta. Sono in sintonia con lui, e subito diventano i primi missionari del vangelo, diffondendo la buona notizia.
E noi? Sapremo unirci in questa notte ai pastori nel rendimento di grazie? Non basta ammirare il bambino nella mangiatoia: bisogna credere e vivere questo avvenimento nella concretezza e nella quotidianitÃ  della nostra vita.
â€œOggi vi Ã¨ nato nella cittÃ  di Davide un Salvatore, che Ã¨ il Cristo Signoreâ€?. In questa notte non festeggiamo solo la nascita commovente di un bambino venuto al mondo nella povertÃ  di una stalla. Questo bambino Ã¨ il sorriso di Dio divenuto visibile. Ãˆ la nostra salvezza! Questo bambino Ã¨ il Signore morto e risorto per noi! Questa notte di luce e di gioia ci vuole portare alla notte del mistero cristiano per eccellenza: alla notte di Pasqua.
Venite adoriamo.
Â 
Â 
Â 
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